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Créteil le 30 juin 2022 

 

Madame la Directrice Académique, Madame la Secrétaire Générale, Madame l’Inspectrice-Adjointe,  

Mesdames et Messieurs les membres du CTSD, 

 

Une fois n’est pas coutume, ce qui préoccupe, au-delà des représentants des personnels de la fédération 

de l’UNS Education, mais bien l’ensemble de la communauté éducative, c’est la capacité de l’Etat a assuré 

une rentrée scolaire avec autant de professeurs que nécessaire. 

 

Avoir un enseignant titulaire du concours de professeur des écoles devant chaque classe était déjà devenu 

impossible depuis quelques années. Si la crise sanitaire a sans doute accentué ce manque, la problématique 

nous avait déjà alerté en amont et aujourd’hui ce n’est même plus la question du profil des enseignants qui 

se pose mais bien la présence d’enseignants devant les élèves, dans chaque classe du Val-de-Marne, le 1er 

septembre prochain. 

 

Par un courrier au Ministre le 22 juin 2022, le SE-Unsa a déposé une alerte sociale sur la crise du 

recrutement. 

Pour le seul CRPE n°1 de Créteil : 419 candidats reçus au concours pour 1079 places dans le premier degré. 

Des mesures immédiates et fortes doivent être engagées pour sécuriser la rentrée mais aussi l’ensemble 

de l’année scolaire qui arrive et qui sera déjà impactée par une grave dégradation des conditions 

d’enseignement et d’éducation de nos élèves et un lourd impact sur les personnels déjà marqués par la 

succession de crises.  

Sur ces 419, 105 stagiaires ont à ce jour été affectés pour notre département. Combien seront-ils en poste 

à la rentrée, une fois les reports de stage, renonciations et autres annulations ? 

Moins d’une centaine assurément. 

Le 2ème concours spécial Créteil prévoyait 300 places... Si celui-ci faisait le plein de candidats, que le nombre 

de lauréates et lauréats atteignait bien 100% nous pourrions allègrement envisager 100 stagiaires de plus. 

Ce qui signifierait que notre département devrait avoir au moins 2 fois moins de stagiaires que l’an passé. 

 

Derrière les éléments de langage parfaitement rodés que nous retrouvons aussi bien au ministère qu’au 

sein de notre académie, la fédération de l’UNSA Education, tout comme de très nombreux personnels, sait 

très bien qu’il sera impossible de recruter plusieurs centaines de contractuels pour assurer les missions 

d’enseignant dans les écoles du Val-de-Marne, dès le 1er septembre 2022. 

 

Nous ne cessons de vous alerter, l’Etat aura à assumer cette rentrée qui se profile avec des classes sans 

enseignant. La fédération de l’UNSA Education veillera à ce que dans aucune circonscription, l’institution 

non seulement ne se défile, mais ne laisse les directrices et directeurs et leurs équipes affronter le 

mécontentement légitime des familles. 

 

Enfin, une fois encore, l’UNSA Education souhaite rappeler l’absolue nécessité de renforcer le bien-être au 

travail des personnels par une gestion humaines des ressources et une prise en compte des situations à 

la hauteur des besoins exprimés. 

Si la revalorisation de nos métiers, en particulier du pouvoir d’achat reste un axe majeur pour assurer une 

meilleure attractivité de nos métiers, il devient nécessaire d’entendre le cri d’alarme que nous vous 
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adressons sur les moyens que vous avez pour non seulement, donner envie de devenir enseignant dans le 

Val-de-Marne, mais également de le rester. 

 

Concernant la carte scolaire, qui s’inscrit, comme chaque année sur un temps long dans notre département 

plus qu’ailleurs, la fédération souhaite remercier la Direction Académique pour la qualité de l’audience 

préparatoire à ce CTSD. 

Lors du CTSD du mois de janvier, nous nous étions émus d’une réunion sans précédent qui, malgré des 

échanges plutôt constructifs durant plus de 7h, en visio-conférence, n’avait abouti à aucune décision sur 

les près de 80 situations évoquées, double conséquence Covid-Blanquer sans doute... 

 

Au regard des documents préparatoires de ce CTSD d’ajustement, la quasi-totalité des situations 

remontées en janvier se sont concrétisées, renforçant de fait le sérieux du travail réalisé par les 

représentants du SE-UNSA et de la fédération et la cohérence de nos interventions. 

Nous espérons ainsi que les situations évoquées lors de l’audience préparatoire après la vérification 

nécessaire que vous aurez opérée permettra d’ajuster au plus près des besoins des écoles les moyens 

pour cette rentrée 2022. 

 

Nous vous remercions, Madame la Directrice Académique, mesdames messieurs les membres du CTSD, 

pour l’attention portée à notre propos. 

 

 

 

 

Clément PEYROTTES   Bastien DIAZ  David LELONG Laurent BAYSSIERE 

 

Représentants de la Fédération de l’UNSA-Education 


